

Amar nuestra Vocación javeriana

*Mirad que realizo algo nuevo;
ya está brotando, ¿no lo notáis?
(Is 43,19)*



Preparando el XVIII Capítulo General

Ficha n. 02 (Octubre 2022)

Dónde estamos

*Animación Misionera y Vocacional,
parroquias misioneras y el mundo digital*

Objetivo

Analizar la situación actual de la animación misionera, el compromiso con la pastoral vocacional, el estilo misionero y javeriano de nuestras parroquias y la calidad de la presencia javeriana en el mundo digital (*Web*).

Texto de inspiración javeriana

1. “La Animación Misionera está dirigida a hacer crecer en todos, la conciencia de que la Iglesia es misionera. Los Javerianos la asumimos como un servicio de colaboración cualificada con la Iglesia local, con el fin de hacerla misioneramente viva en sus miembros, comunidades e instituciones, en tensión hacia los que no conocen el Evangelio y abierta a la realidad del mundo” (*RMX 82.1*).

2. El Señor, hoy, sigue llamando a seguirle. La alegría de haber sido encontrado por el amor de Dios debería impulsar a cada javeriano - también como comunidad - a comprometerse con los demás para que encuentren su vocación en la alegría del Evangelio (*cfr. RMX 82.2, 85.1-2*).

3. Las numerosas comunidades cristianas que se nos han confiado - junto con otras formas de presencia misionera - representan una parte significativa de la misión que el Señor pone en nuestras manos para que Él pueda ser conocido, amado y seguido. El estilo y la sensibilidad propia del carisma javeriano son elementos importantes para hacer que estas comunidades sean verdaderamente misioneras (*cfr. La vocación a la que hemos sido llamados, no podía ser más noble y grande. Carta de la DG con motivo del Año Jubilar 2020-2021, n. 65*).



**MISIONEROS
JAVERIANOS**

Bukavu (RDC), Julio 2023

dg.saveriani.org



4. El mundo digital (Web) es un nuevo continente que hay que habitar, con su propio lenguaje, nuevos instrumentos, nuevas lógicas y nuevas dinámicas. Los Javerianos, en virtud de la misión recibida que los envía a todos, estarán presentes también en este nuevo e immense areópago digital (cfr. iQUADERNI de *iSaveriani* 116, *Carisma Saveriano e social media. Principi e orientamenti per l'uso dei social media*, p. 8)

■ Presentación

La Animación Misionera y la Pastoral Vocacional (AMyV), la responsabilidad de las comunidades cristianas que nos han sido confiadas y la participación en el ámbito de la Web, son dimensiones importantes de nuestro ser misionero hoy. El primer ámbito (AMyV), se enriquece con las reflexiones y experiencias que, como Javerianos, venimos realizando desde hace décadas. El segundo, el de la parroquia misionera, se ha convertido en un tema de debate especialmente en los últimos tiempos. Por último, el tema del mundo digital, está ocupando cada vez más hermanos (y tiempo), conscientes de que es una realidad importante para el anuncio y la misión. Actualmente, gran parte de nuestro personal y de nuestras energías se

concentran en estos campos, y esto -en razón de los grandes cambios que están sucediendo también en nuestro Instituto- debería llevarnos a hacer algunas opciones a nivel local y de Congregación.

Ya en la *Ratio Missionis Xaveriana* se afirma: “**La Animación Misionera y la Animación Vocacional** constituyen dos aspectos diversos de una única realidad y, por tanto, se han de mantener estrechamente unidos entre sí. La AMyV es una dimensión importante de toda acción pastoral nuestra; de hecho, en cualquier actividad debemos presentar el mensaje evangélico, no genéricamente, sino de manera personalizada, dirigida a descubrir la respuesta que cada uno puede dar al mensaje según sus posibilidades” (RMX 82).

Las parroquias que se nos han confiado son ‘una obra javeriana’. Son una oportunidad para hacer crecer la conciencia y la acción misionera *ad gentes* en el pueblo de Dios. Según la espiritualidad confortiana, estamos llamados a formar comunidades cristianas misioneras, comunidades que generen discípulos de Cristo: “se trata de saber transmitir a estas comunidades el don que hemos recibido del Señor a través del carisma de Mons. Conforti. Concretamente: la pasión por el Reino de Dios expresada en el

anuncio del Evangelio a los que no lo conocen, fuera de la propia cultura e Iglesia de origen; el amor preferencial por los más pobres, la apertura al otro (diálogo interreligioso) ...” (Carta DG 2020-2021, n. 65).

La realidad del mundo digital es, ante todo, un lugar que hay que habitar. Requiere una presencia activa y cualificada al servicio del anuncio del Evangelio a través de nuestra identidad misionera (cfr. RFX 196-198). Al mismo tiempo, es uno de los instrumentos útiles que sostiene y renueva el compromiso en el ámbito de la AMyV: “La consolidación de la red javeriana (Web) debería tener consecuencias positivas también para los hermanos que se dedican a las actividades de la AMyV. ... El tiempo de la pandemia ha visto una multiplicación de iniciativas en la Web ... El mundo digital es ciertamente una oportunidad para seguir realizando nuestro trabajo de AMyV con medios y modalidades nuevas” (*Cosuma* Intercapitular 2021, p. 39). Se trata de entender y valorar hasta qué punto, como Javerianos, estamos viviendo/asumiendo esta nueva modalidad de *presencia misionera*, también con respecto a la AMyV. ¿Como “protagonistas” o como “meros beneficiarios”?

Estos ámbitos siguen siendo elementos

clave para la realización de nuestro carisma, de modo que las comunidades cristianas locales “sientan y asuman el compromiso misionero con los no cristianos” (C 15).

Hoy, la AMyV, las parroquias misioneras y la presencia javeriana en la Web, deben llevarse adelante ya no de forma autorreferencial (“privada”), sino de forma sinodal, es decir, involucrando a toda la *Familia carismática javeriana: religiosos/as, laicos, familias misioneras...* (tema al que volveremos en una próxima ficha). Esto refuerza la conciencia de que el don espiritual de Conforti es para todos los cristianos y que existen varias formas (*vocaciones*) de vivir y encarnar la *espiritualidad javeriana*. Es hora de poner en práctica esta *nueva visión* de ver la misión que el Espíritu nos sugiere.¹

¹La expresión “**Familia carismática**”, usada por el Papa Francisco en 2014, en ocasión del encuentro de la vida consagrada, ha llegado ya a ser parte de nuestro lenguaje javeriano (Véase la Carta de la DG 2020-2021, n. 69-72).

P. Fabien T. Kalehezo: kalehezo@saveriani.org - P. Eugenio Pulcini: pulcini@saveriani.org - P. Faustino Turco: faustinturco@gmail.com

Amar nuestra Vocación javeriana

*Mirad que realizo algo nuevo;
ya está brotando, ¿no lo notáis?
(Is 43,19)*



Preparando el XVIII Capítulo General

Ficha n. 02 (Octubre 2022)

Método

Esta ficha está pensada para nuestras comunidades locales. Tras una reflexión personal, respondamos comunitariamente a las preguntas propuestas, y comuníquemoslas por escrito, enviándolas **antes del 15 de noviembre**, a uno de los dos coordinadores o al secretario de la *Comisión Preparatoria* con copia a los Superiores de Circunscripción. Sugerimos limitar la longitud de las respuestas a dos páginas o menos. Si alguien, personalmente, quiere proponer reflexiones más detalladas y compartirlas con todos, puede enviarlas a la DG con la posibilidad de que sean compartidas a través del sitio.

Preguntas

1. Animación misionera

¿Cuáles son los puntos débiles y fuertes de nuestro compromiso en el ámbito de la Animación Misionera? Metas, éxitos, obstáculos, errores...

2. Pastoral vocacional

Pensando en la realidad actual: ¿cuáles son los elementos fundamentales para una pastoral vocacional eficaz? ¿Cuáles son las principales carencias y desafíos?

3. Parroquia misionera

¿Cuáles son los elementos concretos que testimonian la identidad misionera de nuestras parroquias? Concretamente, ¿qué importancia damos a la AMyV en nuestros planes pastorales parroquiales?

¿Hay espacio para el nacimiento y desarrollo de la *Familia Carismática Javeriana* en nuestras parroquias? ¿Cómo?

4. Mundo digital (Web)

¿Cómo se está llevando a cabo, en tu Circunscripción, la presencia javeriana en el *continente digital*? ¿Qué resultados observamos en nuestra actividad misionera? ¿Cómo podemos involucrar a todos?

(Por el Comité Preparatorio del XVIII Capítulo General)

¹ P. Fabien T. Kalehezo: kalehezo@saveriani.org, P. Eugenio Pulcini: pulcini@saveriani.org y P. Faustino Turco: faustinturco@gmail.com